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约翰内斯堡有两个“du”是闻名南非
的，一个是“堵车”，大量的汽车和公路不
足的矛盾造成每天都会发生的严重堵车
情况；第二个是“赌场”，从2000年博彩业
合法化之后，南非陆陆续续开了40多家赌
场，而作为这个国家的第一大城市，约堡
的赌场自然是非常发达的。前一个“堵”
每个中国人在国内也都深有体会，不算稀
奇，而第二个“赌”对于大多数中国人来讲
都是一个神秘、新奇所在。无论是在这里
短暂停留的游客，还是初来乍到准备长期
定居的准移民，甚至还包括已经在这里生
活多年的“老人”，赌场，都像是一堵墙，是
一个绕不开的话题。

晚报首席记者 郭韬略 约翰内斯堡报道

没事儿的，放心吧，这里才
是绝对安全的

约翰内斯堡有 4个著名的赌场：蒙蒂、凯
撒、黄金城和嘉年华，据说最大的蒙蒂赌场面
积和小国梵蒂冈差不多。赌场都是 24小时营
业，每天各色人等出入，不分昼夜，吞吐着大量
现金，成为很多人生活的一部分。

虽然驻地在约堡，但外出都是前往赛场，
加上治安不好，交通不便，来了这么长时间还真
的没能去赌场一游。倒是上一次去德班，晚上
发完稿子难得轻松，顺道来了个亲身体验。

赌场名叫阳光海岸，据说是德班最大的。
赌场在南非是合法的，自然要竭尽全力招徕顾
客，在周围的道路上远远就有路标指示。其
实到了晚上，这些路标就显得多余，远远的

“一大团灯光”，在德班的市区里格外显眼。
晚上 8点多，停车场里已经停满了各种车

辆。赌场不允许拍照，相机只能放在车里。“没
事儿的，放心吧，这里才是绝对安全的。”司机
魏哥说。

“阳光海岸”有5层楼高，里面分了很多功
能区，餐厅、酒吧、客房等一应俱全，酒吧里的
电视无一例外地正在播放世界杯的比赛。

真正“赌”的地方只是一部分，却也是人气最旺
的核心地带。据说，约堡的赌场里有很多华人，中
国人的脸甚至都能当做“贵宾卡”。在阳光海岸，倒
是鲜见黄色面孔，我们进门时也没受到什么优待。

赌场很大，却相当安静，除了不断有硬币从
老虎机掉出来的丁零当啷的声音，并没有固有印
象中的乌烟瘴气，而这里所有人都是神情专注，心无旁骛。

和南非所有的公共场合都禁烟不同，赌场的贵宾厅里，赌桌边上就放的有烟灰缸，赌客只要
一拿出烟，马上就有侍者点燃打火机毕恭毕敬地送到面前。我不精于此道，只能选择最容
易看到的“21点”观摩。赌桌边坐着 3个白人，两男一女，其中一个老头儿瘦小枯干，老态
龙钟，但一到发牌的时候，两眼马上露出精光。荷官是个黑人女孩儿，面无表情，但手上
的动作超快，发牌、收牌、收送筹码，一气呵成。

几个赌客的手气很背，拿到 20点的牌都能被庄家 21点压过，10把牌中倒是有八把是庄家
赢。大约20分钟的样子，3个赌客手中的筹码陆续输光，从包里掏出现金再买筹码。粗略估算
一下，这一会儿工夫，几个人输的钱已经超过一万兰特。

荷官依然是面无表情，一张张验钞，然后发还对方筹码，随后将钞票放到一个大大的钱箱里。
一沓沓厚厚的钞票让人看得垂涎欲滴又心惊肉跳，原本还打算“小试身手”的念头也随即打消。

大的赌场都是装修豪华、富丽堂皇，并且都拥有四星级以上的酒店，各项配套一应俱全，服
务非常周到。“在那里你所需要的都有，只要愿意，足不出户待个一年半载也没问题。”

“我曾经和一个朋友就在嘉年华待了快两个月才出来，住的是四星级客房，想吃什么喝什
么，随你点。每天饿了就吃，困了就睡，醒了接着赌。”在约堡开了一间贸易行的华人黄先生说这
番话的时候脸上却没有任何享受惬意。

“爽？是很爽啊，但这些可是都要付出代价的，那一个多月，我输了得有100万兰特。”黄先生
说。“豪客”级的中国赌客，许多是自己或通过朋友直接与赌场联系，并将赌资汇入个人在赌场开
设的账户，根本不需要随身携带现金。

“这里的华人社交圈子小，业余生活也就相对匮乏，尤其是刚来的时候更是这样，所以赌场
就成了很多人的选择，甚至是一种精神寄托，当然更重要的还是以小博大的心理作祟。”

“当然，能赢钱的总是少数，大多数人都是血本无归。所以经常有这样的事情发生，今天五六
个人还在一起吃饭，没两天，其中就有人消失了，不是被人‘做’掉了，就是‘跑路’了。”黄先生说。

实际上，类似的故事还有很多很多，有挪用公款的，有典当家业的，甚至有父子断绝关系的……实
在走投无路又心存侥幸者便开始出老千。他曾听说去年有3名华人赌客与赌场发牌员串通出老千，
赢了300万后还不满足，结果被当场戳穿。

“德班那个赌场我去过，是不好赢，但
是嘉年华可以，去一次总能赢个三四千块
钱。”在唐人街开了一家火锅店的小杨给
记者介绍经验，“但是你玩儿了一会儿赢
了点钱，马上就要收手，千万可别贪，光想
赢大的，那样最终还是输个精光。”

虽然才28岁，在唐人街资历也算是浅
的，但小杨的心态却比很多人都好：“这东
西就当是娱乐，没事儿去消遣一下，权当
是放松，小赌怡情嘛。可不敢真的陷进
去，我 22岁就出来了，一个人，先是打工，
慢慢自己开了这么个火锅店，下一步就准
备买房子，要是老去赌场玩儿，哪会有今
天呢。”

黄先生现在已经成功戒赌：“我已经
有一年多不去赌场了，不沾那玩意儿了。”

“也没有什么特别的原因，40多岁的
人了，老婆孩子还都在国内，自己出来辛
辛苦苦地打拼，结果挣点儿钱都扔到赌场
里了。有一天想起来这些，突然觉得特没
劲，就不去了。”黄先生说。

也有人为了躲避赌场诱惑想出奇招
的。在这里和亲戚一起开了一家超市的
韩先生来了6年了，到现在还不会开车。没
车在约堡就相当于没腿。“不学，反正平时活
动范围也不大，出门就让老婆开车，自己会
开，就该往赌场跑了。这样，老婆总不会送
我去赌场。”韩先生说。

有人说，南非创造了华人富翁，但是
南非的赌场又使富翁沦为了乞丐。如果
你想来南非创业，不妨先问问自己，你能
不能抵制赌场的诱惑，否则，你将成为赌
场的俘虏。

20分钟不到，1万多兰特就
都进了“庄家”的口袋

吃喝住一条龙，而且全“免费”，赌场是个美丽的陷阱

传说在约堡赌场中国人的脸都能当做“贵宾卡”

想到南非创业想到南非创业
不妨先问自己能否抵挡赌场诱惑不妨先问自己能否抵挡赌场诱惑

开超市的韩先生来了6年，为了躲避诱惑，干脆不学开车

南非世界杯期间，有很多球迷在赌场看比赛。

不少到南非观看世界杯比赛的球迷到赌场小试身手不少到南非观看世界杯比赛的球迷到赌场小试身手
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